
香港交易及結算所有限公司及香港聯合交易所有限公司對本公告的內容概不負責，對其準確性
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*

（於中華人民共和國註冊成立之外商投資股份有限公司）
（股票代碼：2880）

海外監管公告

本公告乃依據香港聯合交易所有限公司證券上市規則第13.10B條作出。

承董事會命
遼寧港口股份有限公司
王慧穎及李健儒
聯席公司秘書

中國遼寧省大連市
二零二四年九月三日

於本公告日期，董事會成員是：

執行董事：王志賢及魏明暉

非執行董事：李國鋒、王柱、李玉彬及楊兵

獨立非執行董事：劉春彥、程超英及陳維曦

* 本公司根據修改前的香港公司條例第XI部（即已於二零一四年三月三日生效之公司條例第
十六部）登記為非香港公司，英文名稱為「Liaoning Port Co., Ltd.」。

* 僅供識別
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投资者关系活动类别 

☑特定对象调研 

□媒体采访 

新闻发布会 

□现场参观 

□分析师会议 

业绩说明会 

□路演活动  

□其他 

 

参与单位名称 

招商证券、交银施罗德基金、新华基金、淡水泉投资、

深圳创富兆业、深圳昭图投资管理、爱建证券、高盛

亚洲、鹏扬基金、东北证券、东方证券、光大永明资

产管理、博时基金、招商基金、申万证券、中银国际

证券、上海循理资产、中信建投、国泰君安、广发证

券、粤佛私募基金、統一投信、郑州市鑫宇投资、上

海谦心投资、上海度势投资、万家基金、信达证券、

华泰证券、华福证券、中金交运、中邮证券、Bank of 

America等。 

时间 2024年 9月  3日 

地点 电话会议 

上市公司接待人员姓名 

总经理魏明晖先生、副总经理尹凯阳先生、财务总监唐

明先生、董事会秘书王慧颖女士、独立董事程超英女士 

 

 

 

一一、、公公司司总总经经理理魏魏明明晖晖先先生生介介绍绍了了公公司司的的基基本本情情况况，，

从从生生产产方方面面、、经经营营方方面面和和资资产产方方面面介介绍绍了了公公司司22002244年年上上半半

年年业业绩绩情情况况以以及及过过去去三三年年的的分分红红情情况况。。并并从从海海向向网网络络持持续续



 

 

 

 

 

投资者关系活

动主要内容

介绍 

丰丰富富、、陆陆向向通通道道不不断断完完善善、、重重点点业业务务取取得得突突破破、、港港口口功功能能

日日益益完完善善等等几几方方面面介介绍绍了了公公司司上上半半年年年年所所取取得得的的经经营营成成效效

、、以以及及下下半半年年生生产产经经营营形形势势和和公公司司市市值值管管理理情情况况。。  

 

二二、、投投资资者者提提出出的的问问题题及及公公司司回回复复情情况况  

11、、上上半半年年辽辽港港股股份份的的油油品品、、集集装装箱箱、、散散粮粮保保持持了了一一

个个比比较较好好的的增增长长，，请请问问增增长长的的的的主主要要原原因因是是什什么么，，下下半半

年年是是否否还还会会保保持持一一定定程程度度的的增增长长？？  

答：集集装装箱箱同同比比增增加加 4400 万万 TTEEUU，，主要是公司在外贸

方面持续加强航线市场开发，先后开通南美、印度等 4

条航线并运营稳定，口岸直航航线舱位供给有效增长；在

内贸方面积极补充内贸运力，拓展“散杂改集”“公铁转

水”等适箱增量货源。油油化化品品同同比比增增加加 226633 万万吨吨，，主要

是利用公用液体储罐及临港期货交割库争揽贸易商环渤

海中转业务，带动增量 273.1 万吨。粮粮食食同同比比增增加加 8855 万万

吨吨，，主要是玉米价格大幅回落短期流通增加以及其他相关

粮源集中出库。 

下下半半年年，，公司重点聚焦贸易和中转货源，优化商务策

略，补齐发展短板，推动现货贸易、临港加工、保税中转、

海外仓等港口新业态发展。预计集装箱和油化品业务将保

持增长态势，粮食业务稳中有增。  

2、、上上半半年年公公司司的的投投资资收收益益表表现现如如何何？？原原因因是是什什么么？？ 

答：主要是经营散杂货、商品车、液化天然气等合联

营企业因市场需求、货源结构等综合因素影响，经营业绩

同比有不同程度下降，但经营集装箱、客运滚装等业务的

合联营企业经营业绩有所增长。 

33、、国国九九条条背背景景下下，，招招商商局局集集团团各各子子公公司司都都很很重重视视市市



值值管管理理，，辽辽港港股股份份有有何何计计划划提提振振股股价价？？  

答：自4月12日国务院印发《关于加强监管防范风险

推动资本市场高质量发展的若干意见》暨“国九条”以来

，公司高度重视，多次组织公司高管及相关人员认真学习

文件有关精神，并结合公司实际情况，研究制定具有可行

性的市值管理方案。目前，经股东大会审议，公司已启动

了上限为1.2亿元的股份回购工作，回购的股份全部予以

注销并减少公司注册资本。同时，公司于昨日已经公告了

关于第二次股份回购的提示性公告，金额不超过8.4亿元，

继续以实际行动响应监管号召和广大股东诉求。  

44、、从从公公司司披披露露的的半半年年报报看看，，装装卸卸业业务务和和生生产产经经营营相相

对对稳稳定定，，但但业业绩绩下下降降，，有有什什么么特特殊殊原原因因，，公公司司对对下下半半年年

的的业业绩绩有有何何预预期期？？  

答答：：今年上半年，公司矿石、钢材等散杂货业务量下

降，油品仓储收入减少，合联营企业业绩下滑，是利润下

降的主要因素；但集装箱、粮食等业务量稳中有升，财务

费用下降，以及信用减值减少缩减了利润的降幅。 

下半年，国内经济预计稳中向好，国内出口贸易在补

库周期和“一带一路”经济体的带动，通过加强与周边国

家的经贸合作，有望实现稳定增长。下半年，公司将坚持

目标导向、问题导向、客户导向，树立通道思维和供应链

思维，加强资源组合，发挥体系优势，打造优势服务产品，

实现“稳存拓增”。重点聚焦贸易和中转货源，优化商务

策略，补齐发展短板，大力推动现货贸易、临港加工、保

税中转、海外仓等港口新业态发展。预计集装箱和油化品

业务将保持增长态势，粮食业务稳中有增，矿石、钢材、

煤炭等货源形势有所好转。 



55、、作作为为东东北北最最大大的的港港口口，，辽辽港港股股份份的的优优势势是是什什么么？？

答：一一是是战战略略机机遇遇明明显显。。辽辽港港股股份份是“东北亚国际

航运中心、国际物流中心、东北亚海陆新通道”的核心载

体，被国家、省市、社会各界寄予重大期望。国家推进东

北全面振兴、加快建设“两中心”、东北三省和一区经济

社会发展行动方案，辽宁省关于加快港口高质量发展实施

意见、辽宁六个港口城市建立的“两中心”协同机制、大

连市促进“两中心”全面振兴新突破的若干政策等等，形

成了多层次的覆盖港航、各界联动的政策体系，使公司拥

有独有的重大战略发展机遇，将有利于辽宁港口在物流链

、数据链、金融链、产业链、供应链、价值链等各个层面

与经济社会发展战略的深度对接和融合，在助力东北振兴

、践行国家战略的同时拉升公司高质量发展能级。 

二二是是港港口口区区位位优优势势明明显显。。辽港股份地处环渤海和东

北亚地区核心地带，是东北地区对外开放门户和“一带一

路”的交汇点，形成了8大中心30节点的核心服务网络体

系，成为服务“国内国际”双循环战略的重要节点，承载

振兴东北老工业基地、东北亚国际航运中心建设等诸多重

大使命。未来，随着中日韩经贸关系的稳定发展和中俄贸

易持续深化，辽港的区位优势将更加明显。 

三三是是协协同同效效应应显显现现。。辽港股份在招商局集团和辽宁省

政府日益深入的合作基础上，建立了南北港口、航运、物

流、金融、信息等各层面的协同机制，突破了传统的腹地

局限，形成了基于国际国内联动的南向纵深辐射、北向加

速延伸的海陆双向发展格局，进一步夯实和提升公司可持

续发展的实力和空间。 

四四是是港港口口基基础础设设施施完完备备。。目前，辽港股份拥有现代



化专业生产泊位199个（含托管企业），泊位覆盖集装箱、

油化品、散杂货、滚装等门类，其中万吨级以上泊位171

个，码头长度超52千米，45万吨原油码头、40万吨矿石码

头、20万吨级集装箱码头、7万吨级汽车滚装码头世界一

流，港口设计通过能力超5亿吨。 

五五是是物物流流服服务务网网络络完完善善。。近年来，公司向海图强，

持续巩固、加密航线，形成密集完备的海上服务网络。目

前已拥有装箱航线151条，通达全球160多个国家和地区的

300多个港口，基本覆盖全球主要航区，实现了RCEP成员

国核心港口全覆盖,其中日韩航线服务能力居国内沿海港

口前列。同时，辽港持续推进陆向通道建设，构建了密集

覆盖东北地区主要城市的海铁联运网络，班列线路达110

余条，每周到发260余班，将港口功能不断向腹地延伸，

形成了“海港+陆港”联动的服务网络体系。 

六六是是港港口口服服务务能能力力持持续续提提升升。。新时期的辽港秉承“

创新、担当、服务、奉献”的企业精神，积极践行“行商

”文化，不断优化客户服务体系，完善内陆服务网点建设

，在全国打造“八大中心、二十个网点”的客户服务网络

，通过全天候、全方位服务机制，为客户提供高效、快捷

、安全、可靠的综合物流服务。 

七七是是港港口口一一体体化化优优势势显显著著。。当前，辽港股份除大连

港、营口港外，还代管了丹东港、盘锦港、绥中港，已形

成“一个中心、东西两翼”协同高效的发展格局，通过五

港联动，资源组合，发挥一体化优势，打造了集装箱、铁

矿石、油化品等货种组合港服务模式，为客户持续提供高

效率、低成本的服务产品。 

八八是是存存量量、、优优质质资资产产储储备备充充足足。。自2022年公司深化

改革以来，辽港股份代管丹东、盘锦、绥中三大港区以及



大连、营口区域其他非上市主业资产。近两年，公司十分

注重非上市主业资产的培育，通过有效剥离低效无效资产

、灵活调配各港区间生产资源、充分整合同质化企业及资

源等方式，全面提升资产运营效能，目前已有显著成效。

预计未来几年内辽港股份将迎来代管公司业绩充分释放

的黄金期，为后续辽港股份做大资产规模、提升行业竞争

力做好充足资产储备。 

66、、公公司司的的货货种种在在全全国国港港口口里里是是比比较较齐齐全全的的，，毛毛利利率率

水水平平如如何何？？同同货货种种横横向向比比较较，，为为何何公公司司毛毛利利率率较较同同行行业业

较较低低？？公公司司今今年年的的资资本本性性开开支支情情况况如如何何，，这这些些年年是是否否有有

比比较较大大的的变变化化？？  

答：2024 年上半年，毛利率为 23.0%，下降 5.9 个百

分点。主要是高毛利率的矿石、钢材等散杂货业务量下降，

低毛利的集装箱物流服务业务占比提高，以及油品仓储收

入减少的影响。 

截至 2024 年 6 月末，资本性开支总额 1.15 亿元。过

去三年公司的资本性开支比较平稳。 

关于本次活动是否涉及

应 当披露重大信息的

说明 

 

本次调研活动不涉及未公开披露的重大信息 

活动过程中所使用的演

示 文稿、提供的文档等

附件 

 

无 

 

 


